

Ausgleichsgewicht

Landsberger Platz - Leninplatz - Platz der Vereinten Nationen

Nachkriegszeit Berlin Ost:

- 06. April 1950 - Der ehemalige Landsberger Platz wird erweitert und nach dem russischen Revolutionär Wladimir Iljitsch Lenin in Leninplatz umbenannt.
- 31. Januar 1967 - Ein Wettbewerb für die Umgestaltung des Leninplatzes wird von dem Politbüro der SED ausgeschrieben. Hermann Henselmann gewinnt den Umgestaltungswettbewerb für den Platz und das gesamten Wohnensemble zusammen mit dem Architekten Heinz Mehlan (u.A.). Für das Zentrum des Platzes ist ein großes Lenindenkmal vorgesehen.
- 7. November 1968 - Grundsteinlegung am Platz in Anwesenheit von Walter Ulbricht und dem Ost-Berliner Oberbürgermeister Herbert Fechner.
- 19. April 1970 - Feierliche Einweihung der 19 Meter großen Skulptur des sowjetischen Bildhauers und Präsident der Akademie der Künste der UdSSR Nikolai Tomski aus rotem ukrainischen Kopustino-Granit.
- 1979 - Das Lenindenkmal wird in der Denkmalliste der DDR aufgenommen.
- 2. Oktober 1990 - Ein Tag vor der Wiedervereinigung wird das Lenindenkmal in die Berliner Denkmalschutzliste aufgenommen.

Nach der Wiedervereinigung

- 18. September 1991 - Die Bezirksverordnetenversammlung des Bezirks Friedrichshain beschliesst den Abbau des Denkmals. Nach dem Beschluss in Friedrichshain wird das Denkmal aus der Denkmalliste gestrichen.
- 08. November 1991 - Beginn des Abbaus des Lenindenkmals.
- Februar 1992 - Vollendung des Abbaus. "Lenin" wird in den Köpenicker Forst gebracht und dort vergraben.
- Irgendwann zwischen 1992 und 1996 - Unbekannte schlagen Teile des linken Ohres ab.
- 2009 - Entscheidung den Kopf des Lenindenkmals auszugraben und in der geplanten Dauerausstellung "Enthüllt: Berlin und seine Denkmäler" zu präsentieren.
- September 2015 - Der 3,9 Tonnen Kopf des Lenindenkmals wird geborgen.
- Seit 2016 - Der Kopf des Lenindenkmals ist in der Zitadelle Spandau Berlin zu sehen.

Gegenwärtiger Zustand

- 13. März 1992 - Der Leninplatz wird umbenannt in "Platz der Vereinten Nationen"
- 1994 - Der Platz erhält seine gegenwärtige Gestaltung. An der Stelle des Denkmals steht ein Springbrunnen. Entworfen wurde er von Adalbert Maria Klees, einem Mitarbeiter des Grünflächenamts.
- Auf einer Seite des Pfades liegt der Brunnen aus schweren Brocken von allen Ecken der Welt.
- Die fünf größten Steinbrocken sollen die fünf bewohnten Kontinente symbolisieren. Die Steine sind mit Herkunftsort und Gewicht beschildert. Der schwerste wiegt 24 Tonnen.
- Der in die Steine eingebaute Springbrunnen ist defekt.
- Auf dem Platz gibt es bislang keine Informationen zur Geschichte dieses Platzes.

Postwar East Berlin:

- April 06, 1950 - The former Landsberger Platz is expanded and renamed Leninplatz after the Russian revolutionary Vladimir Ilyich Lenin.
- January 31, 1967 - A competition for the redesign of Leninplatz is announced by the Politburo of the SED. Hermann Henselmann wins the competition for the redesign of the square and the entire residential ensemble along with the architect Heinz Mehlan (a.o.). A colossal Lenin monument is planned for the center of the square.
- November 7, 1968 - Laying of the foundation stone of the square in the attendance of Walter Ulbricht and the mayor of East Berlin, Herbert Fechner.
- April 19, 1970 - Ceremonial inauguration of the 19-meter tall sculpture made of red Ukrainian Kopustino granite by the Soviet sculptor and President of the Academy of Arts of the USSR Nikolai Tomski.
- 1979 - The Lenin Monument is included in the list of monuments of the GDR.
- October 2, 1990 - One day before reunification, the Lenin Monument is added to Berlin's list of protected monuments.

After Reunification

- September 18, 1991 - The Friedrichshain district council decides to deconstruction the monument. According to the Friedrichshain resolution, the monument is removed from the list of monuments.
- November 08, 1991 - Beginning of the deconstruction of the Lenin Monument
- February 08, 1992 - Completion of the deconstruction. The "Lenin" was subsequently taken to Köpenicker Forst and buried there.
- Sometime between 1992 and 1996 - unidentified individuals broke off parts of the left ear of the Lenin monument.
- 2009 - 2009 - Decision to excavate the head of the Lenin monument and to present it in the planned permanent exhibition "Enthüllt: Berlin und seine Denkmäler"(Unveiled: Berlin and its Monuments).
- September 2015 - The head of the Lenin Monument weighing 3.9 tons is recovered.
- Since 2016 - head of the Lenin Monument is on display in the Citadel Spandau Berlin.

Current State

- March 13, 1992 - Leninplatz is renamed to Platz der Vereinte Nationen (Square of the United Nations).
- 1994 - The square received its present design. In the place of the Lenin monument there is a fountain. It was designed by Adalbert Maria Klees, an employee of the Parks Department.
- On one side of the path lies the fountain made of heavy boulders from all corners of the world.
- The five largest stones symbolize the five inhabited continents. The stones are marked with their place of origin and weight. The heaviest one weighs 24 tons.
- The fountain built into the stones is defective.
- Up to now, there is no information about the square or its history.